
THE WEEKLY NEWS OF FUTTSU-CHUO 
         

    夢 を か た ち に                    和の心を深め合おう 
       国際ロータリー会長  李東建                           富津中央 RC 会長 高島治雄 
           Make Dreams Real 
                                          2008～2009 

国際ロータリー 第 2790 地区 富津中央ロータリークラブ 創立：1966/10/13 加盟承認：1966/12/12 
RI D2790 FUTTSU-CHUO ROTARY CLUB Organized : Oct./13/1966 Chartered : Dec./12/1966 

 

 
〒293-0042 富津市小久保２８６８ 
さゞ波館  Sazanami-kan 
2868 Kokubo Futtsu-shi Chiba-ken, 
Zip code 293-0042 
Tel.0439-65-3373  Fax 0439-65-3304 
URL http://www7b.biglobe.ne.jp/~fcrc 

 

№２０８７ 第１８回例会 ２００８．１１．２０ 晴 

点 鐘：高島治雄 会長 

進 行：千葉一利 SAA 

ソング：手に手つないで 

 

会長挨拶 

高島治雄 会長 

今日は。直近の市議会便りで渡辺会員の代表質

問の記事を拝見しました。ご活躍の様子エールを

送りながら本日の卓話を楽しみにしています。 

さて、今日は水シリーズ第３話をしたいと思いま

す。バーチャルウォーターとはどんな水だかご存知

ですか。これは食料生産に使った水のことで日本

語では仮想水とも言うそうであります。米、野菜、穀

物、肉、魚などなど料理の食材にはそれまでに多く

の水が使われます。このバーチャルウォーターはど

のような計算方法によって算出されるのか詳しくは

分かりませんが、基本的には料理の原材料を作る

のに必要とされる水量と食べる重量から計算される

とのことです。牛や豚は大量のエサが必要であり、

そのエサの栽培にはこれまた大量の水が使われる

ので、仮想水が多い代表的な食材は肉だと言えま

す。因みに、牛肉１Kg に２０トン、豚肉６トンの水が

使われる計算になるそうです。この様にバーチャル

ウォーターを計算すると日本人が食する牛丼の場

合は１８８７リットル、つまり家庭用風呂（１８０リットル）

の１０杯分に相当すると言うのですから正に驚きに

つきます。びっくりです！ 

今日本の国の食材の自給率は大変低く、その多

くが輸入されていることは御承知の通りですが、そ

の輸入食品の仮想水量はおよそ５３３億トン。これ

は日本の国内の農業に使われる総水量に匹敵す

るそうです。つまり日本人は知ってか知らずか多く

の世界の国々の水をバーチャルウォーターの形で

取り入れている訳です。 

そして輸入食品は年々増加の傾向にあり、一方

世界の産地の農業地帯は地球温暖化の影響か水

不足が深刻化しつつあるとの報告もあり、同時に水

の汚染も進行し井戸・水道など必ずしも信用できな

くなっている現状を（日本でも伊藤ハムの井戸水に

異物が混入していましたね）深く認識し、あらためて

水を大切にしなければの思いを強くしています。 

 

会長報告 

○過日の理事会で承認されました当ロータリークラ

ブのクラブ細則改定の内容について幹事より説

明いたしますのでご承認下さることを求めます。 

○それに基づき１１月２７日(木)に指名委員会が開

かれます。本年度の委員長は永島強元会長で

す。詳しくは委員長より。 

 

 

 



幹事報告 

佐藤信泰 幹事 

１．ＲＩ第２７９０地区ガバナーエレクト中村博亘様よ

りＰＥＴＳ資料（クラブ役員キット）が届きましたの

で、志波会長エレクトにお渡しします。内容は以

下の通り。「クラブ会長要覧」、「クラブ幹事要覧

(会計を含む)」、及び五つの委員会のための「ク

ラブ委員会の手引き」。 

２．例会変更 

  木更津ＲＣ １２月４日 休会 定款６－１－ｃ 

３．週報受領 上総ＲＣ 回覧します。 

４．「２００９年バーミンガム大会」参加旅行案内 

  東日観光㈱より。小野国際奉仕委員長にお渡し

します。 

 

細則改正 

千葉一利 SAA 

かねてより御連絡済みの細則改正を本日討議決

定したいと思います。なお、改正案は先ほどの会長

発言通り理事会で承認済されており、本日の出席

は定足数を超えています。最初に佐藤幹事より事

案の説明を行います。 

以下、配布済みの細則案について、佐藤幹事よ

り詳細説明、それに対する質疑応答の後、賛否が

問われ、全員賛成にて改正案が承認された。 

 

卓話 

渡辺 務 会員 

 

議会改革について 
市議になって約 7 ヶ月、まだまだ勉強中の身で

すが中で感じた事を少しお話いたします。 
まず議会について 

よく「議会改革」と言う言葉を耳にする方もいらっ

しゃると思います。 
若手議員や新人候補などが好んで使う言葉で、

一般市民には受けの良いものです。 
では「議会」の改革とは一体どんなものなのか？

その具体的方法や事例の検証はほとんど市民には

わからない部分であると思います。 
まず議会をどの方向にどの様に改革するのか？

その方向性なり理念なりから議論を始めようとすると、

まず絵に描いた餅になってしまい、結局最後は何

がなんだかわからない改革で終わる可能性が高く

なります。ここで少し整理していくつかの問題にわ

けて考えると①議員の資質の問題、②議会費(経
費)の無駄遣いの問題、③議会の制度の問題 この

3 つ位に大別されると考えています。 
まず①の議員の資質の問題 これについてはい

ろいろな逸話が残っています。 
議員在職中一度も本会議で質問をしなかった議

員や会議中に居眠りをする議員、一般質問の事前

通告をしておいて当日欠席してしまう議員などなど、

枚挙にいとまがありません。 
これを防ぐにはそのような議員に辞退していただ

く事しか方法がありません。そのためには選挙のと

きだけに主義主張を述べるだけではなく、選挙に影

響がないときから一般市民に対し、市政の報告など

で意見交換をする場を設けるという方法を提案した

いと思います。 
一般市民の前にさらされる事により議員も勉強し

責任ある態度や行動をせざるを得なくなりそれが出

来ない議員は立候補の意欲がなくなります。これを

制度化して半強制的に行うようにすれば、議員の

問題意識も高くなるとおもいますが、それを決める

のも議員でしかないので、なかなか先に進まないこ

とが予想されます。唯一希望は、改革の意識を持

つ議員たちで率先して制度の形作りに関与してゆ

けば少しずつ変っていく気がします。 
②の経費の無駄遣いにかんしては、まず槍玉に

なるのが「行政調査費」です。 
どこぞの市議会で自費とはいえ行政視察さきの

ホテルで宴会時にコンパニオンと野球拳をして新

聞に取り上げられました。他にも視察先の研修はそ

こそこに観光や宴会目的の慰安旅行気分の議員も



少なくないそうです。これも議員の資質の問題に帰

結してしまいますが 
議員同士の馴れ合いもあるのだと思います。もし

議員の中に心を許せない人がいれば（例えば反対

派閥や反対政党など）野球拳もやれないだろうし、

コンパニオンを呼ぶのも遠慮したくなると思います。

これは議員同士の緊張感があれば起こらない問題

です。解決方法は行政調査費の使途にかんして厳

密に監査し、例えば視察であれば、その内容の有

効性の検証も難しいけど必要かもしれません。 
③の議会の制度の問題 これが私は一番重要だ

と思っています。 
具体的にいうと、私が議員になって一番違和感

を感じるのがここなのです。 
議員には本会議での議案審議の前に各常任委

員会での委員会審議があります。 
その委員会や協議会で話し合う事というのは、あ

る程度役所が方向性を絞った議案を議員が検討し

決定するという方式なのですが、その議案検討に

理念がまったくない。どの様な方向に向かい、どう

いう将来ビジョンを持ってその議案を検討するかと

いう理念なき審議となっている場合がほとんどです。

これでは本当の意味での議論や討論は出来ないと

感じています。これはもっと議案に対する説明や勉

強を含めた情報提供と、市の職員、担当者と議員

間の意見交換の場や情報交換の機会を作っていく

という制度的改革なしでは改まりません。 
実際に執行部と意見交換や事前の議論をする

には相互の信頼感がないと出来ません。 
執行部にすれば変な議論をして恨まれでもした

ら自分の身がどうなるか不安になります。だから無

難にあたり障りのない議論で済ませようと事を進め

るのです。これは首長を中心とした行政内部の受け

入れ態勢と、議員の審議に望む姿勢を制度の中で

規定してゆかないといけないと感じています。 
次に財政についてお配りした資料(次ページ)は、

富津市と近隣市及びその他参考市の公表されてい

る財政状況の報告書と地方財政健全化法に基づく

財政健全化指数の数値を比較しました。 
夕張市は申し訳ありませんが悪い例として掲載さ

せていただきました。 
富津市は財政が厳しい、お金がないとよくいわれ

ます。では具体的にどのくらい厳しくてどのくらいお

金がないのかを他と比べていただきたいと思い調

べました。 
特徴は地方交付税交付金の不交付団体である

が故のお金のなさと、その中で有効な投資的財政

支出への自由度のなさです。今後４～５年は厳しい

状況が続くと思われます。一つ明るい希望は、新富

の工業団地への企業進出により、工場の償却資産

が今後増えてゆく事により、固定資産税などの税収

増が見込まれることです。優遇措置により３年間は

税を戻す事が決まっていますので、その後の税収

となります。 
ちなみに不交付団体は千葉県では１４市町村で

す。 
 

 

 

 

 

ニコニコ BOX 

須藤 隆 親睦委員 

*平川恵敏 10/30 夜間例会３次会残金 

渡辺 務 卓話をさせていただいて 

 分区ゴルフに御協力感謝 

石渡 鋼 分区ゴルフ大会終了 御協力感謝 

       又一つクリア出来ました 

大網庄一郎 友人がコンペでニアピンを二つ取り、

一つをニコニコに頂戴しました 

大網庄一郎 分区ゴルフ大会で三つ賞品を貰いま

した。５位、ニアピン、The KCC 主催

モーニングコンペ１８位 

*＞1,000 円 合計 10,000 円 

 

出席報告 

原田雅式 出席委員長 

区分 会員数 出席 欠席 MakeUp 出席率

今回 １９ １６ ３  84.21%

前回 １９ １６ ３  84.21%

 

 

 



 

 

 

 


